

Lyon 8e

L'école élémentaire Paul-Émile Victor pourra-t-elle sauver sa 6^e classe ?

Lors du dernier conseil d'arrondissement, l'adjoint à l'Éducation s'est voulu rassurant en qualifiant de « plutôt équilibrée », la carte scolaire sur l'arrondissement. Mais l'incertitude demeure pour l'école primaire Paul-Émile Victor qui risque de perdre sa sixième classe à la rentrée prochaine.

L'incertitude qui plane au-dessus de certaines écoles du 8^e ne s'est pas dissipée lors du conseil d'arrondissement. Bien au contraire. En début d'année, parents et enseignants de l'école élémentaire Paul-Émile Victor s'étaient mobilisés pour protester contre la fermeture d'une classe annoncée par le Rectorat. L'école, située à deux pas de la station de métro Sans Souci, en compte six, de multiniveaux du CP au CM2 ; elle accueille aujourd'hui 132 élèves.

« En désaccord avec l'Inspection académique »

« Nous sommes en désaccord avec l'Inspection académique qui a prononcé sa fermeture », souligne Patrick Odiard (Les Écologistes), l'adjoint à l'Éducation, au moment où le conseil devait délibérer sur l'attribu-



Enseignants et parents d'élèves de l'école élémentaire Paul-Émile Victor se sont mobilisés en début d'année pour dire non à la fermeture d'une classe. Photo Régis Barnes

tion des crédits et des subventions aux écoles primaires publiques. « Nous avons demandé de mettre l'école en "situation à suivre" pour pouvoir étudier l'évolution des effectifs d'ici la fin de l'année, pour essayer de sauver cette sixième classe. » « Nous avons argumenté sur le fait que nous avons augmenté le périmètre scolaire pour faire en sorte que davantage d'élèves du quartier aillent dans cette école », précise l'élu. « Avec les rapprochements de fratrie, les effets sont à moyen terme. Nous essaierons de convaincre l'Académie de revenir sur cette position en suivant les inscriptions dans l'école. »

Des élèves passent de Paul-Émile Victor à Lumière

« Ce qui m'interpelle pour Paul-Émile Victor, c'est que nous avons eu, par le passé, deux fermetures de classe en maternelle, lance pour l'opposition, Charles-Franck Lévy (Groupe pour Lyon), cassant une dynamique de conserver le groupe scolaire Paul-Émile Victor, qui aurait permis un rapprochement de fratrie dans cet établissement. Et non pas à l'école Lumière où un tiers des élèves va. »

Le conseiller municipal s'étonne par ailleurs de voir « entre six et huit dérogations refusées par la mairie sur les deux ou trois dernières années pour Paul-Émile Victor. Résultat, on est aujourd'hui à moins de 6 enfants pour pouvoir maintenir une classe. »

Des périmètres revus en 2026 ?

« Les dérogations refusées restent très marginales, rétorque l'adjoint à l'Éducation. Si elles sont, c'est qu'elles sont justifiées. » « Des enfants de la maternelle Paul-Émile Victor ont été basculés à Lumière pour éviter de surcharger les autres classes, quand l'Inspection académique décide de fermer l'une d'elles. » Patrick Odiard indique qu'il a demandé à revoir les périmètres scolaires en 2026 des deux écoles, pour « davantage de cohérence. Effectivement, une dizaine d'enfants de la maternelle Paul-Émile Victor sont scolarisés à Lumière en raison de ces périmètres. »

Le maire écologiste, Olivier Berzane répond lui aussi à l'opposition : « Nous avons décidé de ne pas fusionner les deux écoles et nous l'assumons pleinement. »

● Régis Barnes

Petits déjeuners gratuits à l'école : « Pourquoi ça ne marche pas ? »

Le dispositif "Petits déjeuners" a été lancé il y a six ans. La Ville de Lyon a commencé à l'expérimenter en 2024 dans le 8^e, à l'école maternelle Olympe-de-Gouges.

L'objectif est de lutter contre les inégalités alimentaires en proposant un petit-déjeuner gratuit aux enfants dans les établissements scolaires.

« Ce dispositif demande une volonté très forte »

Les élus du 8^e devaient approuver lors du dernier conseil d'arrondissement, la Convention 2025 entre la Ville de Lyon et l'Inspection académique du Rhône. Deux écoles de l'arrondissement se sont engagées l'an passé « et on les poursuit », indique l'adjoint à l'Éducation, Patrick Odiard.

Il s'agit de l'école élémentaire Mermoz A et de l'école élémentaire Mermoz, avec

respectivement, 75 et 73 enfants concernés par un petit-déjeuner par semaine.

« Ce dispositif demande une volonté très forte de la part de tous, enseignants, parents et le périscolaire, il faut une vraie synergie, souligne l'élu. Nous sommes ouverts à toutes propositions des écoles qui souhaiteraient s'investir. »

L'élu d'opposition Charles-Franck Lévy (Groupe pour Lyon) regrette que les écoles soient de moins en moins nombreuses à être dans le dispositif, « certaines en sont même sorties, préférant travailler sur les goûters et on les comprend. Pourquoi ça ne marche pas et ça ne prend pas alors qu'il y a un consensus sur cette opération ? »

« Dans certaines écoles, d'autres priorités ont été lancées », constate l'adjoint à l'Éducation. Mais je ne perds pas espoir que d'autres envies naissent. »

Lyon 8^e

Une pâtisserie orientale éphémère pendant le ramadan

Pendant 3 mois de ramadan, Amine, son frère Mickaël et leur équipe, avec le renfort de la jeune Sihane, arrivée spécialement de Corse (elle tient la boutique pendant toute la période de jeûne), ont ouvert, le 1^{er} mars, une pâtisserie éphémère. Ils ont pu ouvrir à côté de leur local de restauration Adikto Poulet, 111, rue Professeur-Beauvisage.

« C'est un local qui était en travaux, qu'on a pu récupérer pour pouvoir le louer pour une durée d'un mois uniquement, explique Amine. On est ouvert de 14 à 23 heures. On va installer une petite terrasse avec café et thé, tout ça... Ce sont les pâtisseries qui ont bercé notre enfance, elles sont difficiles à faire ! Il faut un vrai savoir-faire et avec le temps, le savoir-faire se perd. »

Le fournisseur principal des pâtisseries est à Saint-Fons. La demande est déjà forte, pour cette pâtisserie basée idéale-



Sihane vous attend dans la pâtisserie éphémère 111, rue Professeur-Beauvisage. Photo Cyril Lestage

ment entre Mermoz et toute proche du marché des États-Unis.

La rose des vents 111 Rue Professeur Beauvisage 69008 Lyon
Ouverte tous les jours

Lyon

Nuit de l'Événementiel : 2^e médaille d'or pour Zoélie Production

La jeune société lyonnaise de production de spectacles cumule déjà plusieurs récompenses pour son dynamisme et ses prestations enthousiasmantes.

Fort d'une première victoire à la Nuit de l'Événementiel de Lyon le 9 décembre au H7, Zoélie Production a remis sa médaille en jeu et a remporté l'or une nouvelle fois ce 10 mars, au théâtre Mogador de Paris.

Le trophée remis par un jury de professionnels de grandes entreprises privées, vient récompenser les prestations événementielles artistiques proposées par la société Zoélie Production, née il y a tout juste six mois. « Cette prestigieuse distinction est une belle récompense pour toute l'équipe », se réjouit Zoélie Macaudière, qui a pour ligne directrice de placer la musique et le chant choral au cœur des événements d'entreprise.

En dix ans, plus de 34 000 personnes ont déjà chanté avec la chef de chœur âgée de 28 ans, qui intervient avec ses musiciens en live dans toutes sortes d'événements. « En créant Zoélie production, j'ai imaginé une aventure musicale humaine, solidaire, accessible et ambitieuse, pour que la mu-



Zoélie Macaudière a créé Chœur Tempose. Photo fournie par Zoélie Production

sique rassemble le plus grand nombre dans la joie et la convivialité ».

Prochains rendez-vous, ce vendredi à l'Intercontinental de l'Hôtel-Dieu, soirée grand public : de 18 h 30 à 19 h 30 concert méditatif au violoncelle, de 20 h 30 à 22 h 30 soirée Gospel Live Karaoke. Samedi 29 et dimanche 30 juin : spectacle des 350 choristes du Chœur Tempose à l'Amphithéâtre 3000 : samedi à 20 h 30, dimanche à 15 h 30.

● De notre correspondante Sylvie Silvestre
| zoelieprod.fr